



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ  
LES HÔPITAUX DE SUISSE  
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Berne, le 29 mai 2009

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Taxe de consultation & Cie: non à des mesures précipitées et inefficaces à court terme

**Le Conseil fédéral a adopté aujourd'hui son message au Parlement sur les mesures de maîtrise des coûts dans l'assurance maladie. H+ rejette les modifications de loi demandées, parce qu'elles vont faire gonfler les coûts administratifs et renforcer l'intervention de l'Etat, tout en n'ayant pas d'effet à court terme.**

Lors de sa séance du 29 mai 2009, le Conseil fédéral a adopté le train de mesures visant à maîtriser les coûts dans l'assurance maladie. H+ rejette les modifications de loi proposées, parce qu'à court terme elles n'auront pas les effets voulus. Elles feront au contraire fortement gonfler les frais administratifs des prestataires comme des assureurs et entraîneront un renforcement des interventions de l'Etat. Un impact positif sur les primes et les coûts de la santé est en revanche très peu probable.

La taxe de consultation proposée concerne également les traitements ambulatoires et les urgences dans les hôpitaux. Les expériences menées en Suède, en Allemagne et en Autriche montrent qu'une telle mesure n'a quasiment pas d'effet. Elle ne vise pas les bonnes personnes, puisque la part des gens qui se rendent d'eux-mêmes aux urgences est marginale. Cette taxe provoquera d'importantes dépenses administratives supplémentaires et nécessitera des mesures de sécurisation.

La planification cantonale des traitements ambulatoires hospitaliers et la compétence fédérale de baisser des tarifs contractuels créent quant à elles une incertitude juridique et renforcent l'intervention de l'Etat. Les progrès de la médecine et les nouveaux forfaits par cas doivent favoriser les prestations ambulatoires, non pas les empêcher.

### Proposition d'H+: libéraliser l'achat de produits médicaux spécifiques aux hôpitaux

H+ est favorable à des adaptations dans le secteur des médicaments qui auraient un effet rapide. L'association plaide pour que les prix des médicaments et produits médicaux spécifiques aux hôpitaux ne soient plus régulés, afin que ces derniers puissent les importer directement de l'étranger. Comme il n'y a pas de prix fixé par l'Etat pour ces produits, des distorsions de concurrence ne sont pas à craindre.

### H+ insiste: il faut supprimer les mauvaises incitations actuelles

H+ insiste une nouvelle fois pour que soient supprimées les mauvaises incitations actuelles. Les prestations ambulatoires et stationnaires doivent être payées à l'identique et la compensation des risques entre les assureurs fortement améliorée. Cela permettrait de favoriser les modèles de Managed Care qui fonctionnent bien et les collaborations peu coûteuses entre les médecins généralistes et les hôpitaux, par exemple pour les services des urgences.

**H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et établissements de soins de longue durée publics et privés. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.**

Informations complémentaires:  
**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Charles Favre, président  
Portable: 079 621 08 93  
E-mail: [charles.favre@parl.ch](mailto:charles.favre@parl.ch)

Informations complémentaires:  
**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Bernhard Wegmüller, directeur  
Tél. prof.: 031 335 11 00,  
Portable: 079 635 87 22  
E-mail: [bernhard.wegmueller@hplus.ch](mailto:bernhard.wegmueller@hplus.ch)